



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Felipe Antonio Morales Hernández

Nombre del tema: Ensayo unidad I

Parcial: I

Nombre de la Materia: Administración financiera en los servicios de salud

Nombre del profesor: Rocio Guadalupe Aguilar Avendaño

Nombre de la Maestría: Maestría en los servicios de salud

Cuatrimestre: Tercer cuatrimestre

ENSAYO DE FINANZAS

Las finanzas es parte fundamental de la administración en cualquier empresa, debido a que es la encargada de regular, distribuir el correcto uso del recurso económico. Desde la antigüedad de manera empírica se ha tenido el uso de las finanzas sin embargo como parte misma de la vida diaria, hoy en día en la familia el papá es el generador de recursos pero la que administra las finanzas es la madre debido a que ella conoce mejor el mercado de los costos de los productos y las necesidades que tiene el hogar y prioriza las de mayor urgencias. Según el diccionario de economía lo define como "Finanzas es el área de la economía que estudia el funcionamiento de los mercados de dinero y capitales, las instituciones que operan en ellos, las políticas de captación de recursos, el valor del dinero en el tiempo y el coste del capital". Cabe mencionar que es importante hablar de la gestión financiera que se encarga de definir cómo la empresa financiará sus operaciones, para lo cual usualmente se requieren recursos propios y de terceros en este caso puede ser inversionista externos a la empresa. Asimismo, los encargados de esta gestión deben determinar cómo la compañía o empresa deberán administrar sus fondos eligiendo, por ejemplo, en qué proyectos invertir.

La tradición jurídica mexicana que nace con la emisión de la Constitución de Apatzingán, pero cabe mencionar que en el artículo 4to de la Constitución de los Estados Unidos Mexicanos donde se basa la ley general de salud y estipula que toda persona de nacionalidad mexicana tiene derecho a recibir atención médica en cualquier institución dependiente de la Secretaría de Salud, hoy en día en un proceso de reestructuración llamada IMSS Bienestar, la protección de la salud en México es una responsabilidad que está a cargo del sector público sea federal, estatal o municipal, al sector social en los que se incluyen los diversos esquemas de organización voluntaria de los componentes sociales, las instituciones de seguridad social, cuyo antecedente se ubica en la Dirección de Pensiones y que hoy forman el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), entre otras; atienden principalmente solo a personal que sean derecho habiente de esta institución. En México los servicios públicos cuentan con tres tipos de fuentes financieras: Unipartita, que corresponde a las instituciones que atienden a la población abierta, las cuales obtienen la mayor parte de sus ingresos de la aportación única del Estado, a través del presupuesto federal. Bipartita que corresponde al régimen de seguridad social de los trabajadores al servicio del Estado, cuyos ingresos

proceden de cuotas: Empleado, Entidades o dependencia. Tripartita que corresponde al régimen de seguridad social de todas las personas que se encuentran vinculadas por relaciones formales de trabajo, en esta modalidad, los ingresos proceden de tres fuentes, los patrones, los trabajadores y el Estado, y las aportaciones se distribuyen de la siguiente manera: Las aportaciones a las subcuentas de los empleados que corresponde depositar a los trabajadores mismos, empleadores y gobierno son: Patrón: 2% del salario base de cotización por concepto de retiro y 3.15% por concepto de cesantía en edad avanzada y vejez.

Según Stephen P. Robbins, define la administración como “la coordinación de las actividades de trabajo de modo que se realicen de manera eficiente y eficaz con otras personas y a través de ellas” la administración financiera es una disciplina que optimiza los recursos financieros para el logro de los objetivos de la organización con mayor eficiencia y cuando hablamos de instituciones de salud este concepto adquiere una mayor relevancia, puesto que estaríamos hablando de gestión financiera hospitalaria, la cual tiene como objetivo fundamental obtener y administrar eficaz y eficientemente los recursos para que los resultados finales permitan el desarrollo de la organización y satisfacer los intereses y necesidades de la población y de los usuarios que demanden atención médica. Para una adecuada gestión financiera es muy importante contar con un sistema de información óptimo que garantice una adecuada toma de decisiones, esta información proviene de las áreas administrativas, asistencial y de servicios generales.

Las finanzas y la contabilidad de cualquier empresa o institución van de la mano por ello podemos entender la contabilidad como la técnica que se encarga de llevar a cabo un registro sistemático y cronológico de las operaciones financieras con el objetivo de estudiar, medir y analizar el patrimonio, situación económica y financiera de una empresa u organización y mediante las finanzas se trata de administrar recursos de valor mientras que la contabilidad es el mejor sistema de registro de las operaciones económicas involucradas en una organización. Los activos financieros es cualquier posesión que tiene un valor de intercambio y se pueden clasificar en dos grupos como tangibles e intangibles; Los activos intangibles representan obligaciones legales sobre algún beneficio futuro y un activo tangible es aquel cuyo valor depende de las propiedades físicas por ejemplo, una casa, un terreno, una máquina, el inventario de productos o un automóvil.

Las funciones de la administración financiera se refieren a ver el desarrollo de todas las operaciones a futuro que se desean tener como por ejemplo un hospital nuevo ampliación o remodelación de una institución, es por ello que podemos determinar que la a función primordial del administrador financiero es maximizar el patrimonio y en el caso de las instituciones públicas es buscar las mejores estrategias para optimizar los recursos económicos que le son asignados que en la mayoría de los casos son escasos e insuficientes para cubrir todas las necesidades de las unidades hospitalarias.

La administración financiera es una parte de la ciencia de la administración de empresas que estudia y analiza, cómo las organizaciones con fines de lucro pueden optimizar. Según Henri Fayol propuso un proceso administrativo que está integrado por las siguientes etapas: planificación, organización, dirección, coordinación, control. El apalancamiento operativo es un concepto contable que busca aumentar la rentabilidad modificando el equilibrio entre los costos variables y los costos fijos, puede definirse como el impacto que tienen éstos sobre los costos generales de la empresa.

En conclusión podemos decir que las finanzas son de vital importancia en el ámbito administrativo debido a que para poder tener una empresa fuerte y rentable es necesario tener una buen financiamiento y en el ámbito de la salud tener una finanza nos ayudara a poder tener una institución con una buena infraestructura y que tenga el equipo y material de consumo necesario para brindar un atención de calidad a todos los pacientes.